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SFP inhabilita 
por 10 años a 
Luis Videgaray 
por mentir en 
declaraciones 
patrimoniales
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Larga vida al lobo 
gris mexicano

La vinculación entre la Universidad y el sector empresarial impulsará el talento emprendedor de nuestros estudiantes, para que desplieguen sus competen-
cias en la formulación de soluciones innovadoras a diversos problemas, así como la generación de fuentes de trabajo y autoempleo, destacó el Rector Alfonso 
Esparza Ortiz, quien fungió como testigo de honor durante la firma de un convenio de colaboración entre la BUAP y la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (Canacintra). Foto: Especial

FIRMA DE CONVENIO ENTRE CANACINTRA Y BUAP
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La elección en 
Atlixco será 
impugnada: 
Guillermo Velázquez

  Reunidos en Casa Aguayo, el gobernador del estado Luis Miguel 
Barbosa Huerta y el alcalde virtual de la capital por el PAN, PRI, 
PRD, PSI y CPP, Eduardo Rivera Pérez, pactaron trabajar juntos y con 
estrecha coordinación a partir de ahora en una agenda para mejorar las 
condiciones en las que se encuentra el municipio. Ambos coincidieron en 
ser respetuosos de las tareas de gobierno que a cada uno le corresponde, 
sin caer en la intromisión por los diferentes partidos que representan.

RÍO ALSESECARÍO ALSESECA,,  
UN AFLUENTE UN AFLUENTE COLOR ROJOCOLOR ROJO
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HABRÁ TRABAJO 
CONJUNTO, DICEN 
RIVERA Y BARBOSA
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El total de vacunados representantes El total de vacunados representantes 
el 17.6 por ciento de la población, ya el 17.6 por ciento de la población, ya 
que, según el Instituto Nacional de que, según el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI) en el Estadística y Geografía (INEGI) en el 
estado habitan 6.5 millones.estado habitan 6.5 millones.

 Descienden casos 
de Covid en Puebla; 
hoy SSA reportó 10 
nuevos infectados
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Respiran 
restauranteros ante 
la baja de Covid

Puebla: más 
del millón de
Vacunados
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ANGELOPOLITANAS

Estos son tiempos de política y buena política, ayer los poblanos 

confirmamos un buen ejemplo.

Eduardo Rivera Pérez, futuro presidente municipal de Puebla, 

visitó Casa Aguayo para un encuentro formal y no menos tras-

cedente con el gobernador Luis Miguel Barbosa.

Con esta reunión se estableció un escenario de cordialidad para 

los próximos tres años, lo cual ratificó el candidato del PAN, PRI, PRD, PSI, 

y CPP, quien dijo que será de total respeto y cordialidad para recomponer 

el trabajo en la ciudad.

Eduardo Rivera, en presencia del gobernador, reiteró su disposición de tra-

bajar en conjunto y de manera coordinada por el bien de la capital de Puebla.

Miguel Barbosa respondió que habrá una coordinación metropolitana para 

hacer frente y hacer equipo para garantizar el crecimiento de la ciudad. “Le 

doy la bienvenida a Lalo, bienvenido, hay por hacer muchas cosas por la 

capital, te felicito por el resultado, felicito a la sociedad”.

Son tiempos de política y esta de cordialidad y respeto es de la buena.

La Fiscalía de Puebla informó respecto a la fuga de Felipe N. 

alias “El Pirulí” del Cereso de San Miguel, que, al tener 

conocimiento de lo ocurrido, procedió de inmediato 

a la detención en flagrancia delictiva de 17 servidores 

públicos del reclusorio incluyendo al director, subdi-

rector, jefe de custodios y custodios.

La Fiscalía también detuvo a Antonio N. de 43 años de edad, 

quien se introdujo como visitante e intercambió ropa con el interno. 

Con relación a los antecedentes penales del fugado Felipe N., se precisa que 

fue aprehendido el 23 de noviembre de 2020, imputado por la Fiscalía y 

vinculado a proceso por el Juez de Control de San Martín Texmelucan, por 

el delito de homicidio calificado, cometido el 15 de febrero de 2020 en una 

tienda de conveniencia de Santa Ana Xalmimilulco en agravio de una per-

sona del sexo masculino.

Respecto al homicidio de los estudiantes y el conductor de Uber ocurrido 

el 23 de febrero de 2020 en Huejotzingo, la Fiscalía detuvo en flagrancia e 

imputó en su momento los delitos de homicidio calificado y robo de vehículo 

agravado a Lisset N., Pablo Jesús N. y Ángel N. 

En la indagatoria no se acredita la participación de Felipe N. en la ejecución 

material del homicidio de las cuatro víctimas referidas. Al principio de la 

investigación, como lo hizo saber la Fiscalía, se consideró la factibilidad 

de que los imputados que participaron en la ejecución material del hecho 

pertenecieran al grupo delictivo encabezado por el ahora prófugo, sin que 

esto se haya acreditado hasta este momento. 

Las tres personas a quienes se procesa penalmente por los homicidios en 

agravio de los estudiantes y del conductor de Uber, se encuentran en prisión 

preventiva y su proceso en la etapa intermedia.

Tras una firma de acuerdo entre los habitantes de Santa Rita Tlahuapan 

y funcionarios de la Secretaría de Gobernación se acordó anular la 

elección en el municipio y repetir el proceso electoral e impedir 

que en la nueva contienda compitan los mismos candidatos, lo 

que no ratificó ayer la secretaria Hill.

Aseguraron que no permitirán la participación de los hermanos Roa, 

asimismo se hizo una supervisión en la disco Eros en donde estaba el 

fertilizante y en la Fundación Roa donde se almacenaban despensas, ambos 

apoyos supuestamente utilizados para coaccionar el voto. 

Con el cierre de la autopista y la carretera federal México Puebla y la toma 

simbólica de la presidencia municipal, vecinos de Santa Rita Tlahuapan 

protestaron por el proceso electoral que se realizó el domingo, acusaron 

que los resultados fueron manipulados debido a que se habría registrado la 

intervención de funcionarios municipales y, en específico señalan a Vidal 

Roa, presidente municipal con licencia.

De acuerdo con los resultados del Prep, Morena tendrá hasta 203 

diputados de los 253 que mantenía para la LVX Legislatura, de 

acuerdo con el conteo rápido del Instituto Nacional Electoral, 

el PAN se quedará con 117, el PRI con 75 y el PVEM con 48. 

En el estado de Puebla, Morena, PVEM y PT ganaron 11 de 

15 las diputaciones federales de acuerdo con los resultados 

del Programa de Resultados Electorales Preliminares con 

e l 96% de las casillas contadas.  

G a n a r o n los distritos con cabecera en Huauchinango, Chignahuapan, 

Teziutlán, Ajalpan, San Martín Texmelucan, el seis de Puebla, Tepeaca, Ciudad 

Serdán, Atlixco, Acatlán y Tehuacán. 

Mientras que los candidatos de Va por México ganadores son Ana Teresa 

Aranda, Carolina Beauregard y Mario Riestra, todos de la ciudad de Puebla 

y Humberto Aguilar Coronado de Cholula. 
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LUIS VIDEGARAY RESPONDE A
SFP: IMPUGNARÁ RESOLUCIÓN 
SOBRE INHABILITACIÓN
El extitular de la Secretaría de Hacienda, Luis Videgaray, 
respondió a la Secretaría de la Función Pública sobre su 
inhabilitación

PÁGINAS WEB INFORMATIVAS 
Y DE SERVICIOS SUFREN CAÍDA 
DE SERVICIO GLOBAL
Decenas de páginas web de servicios digitales, redes 
sociales y medios de comunicación de todo el mundo 
se encuentran fuera de servicio

MODELO A NIVEL ATÓMICO 
PODRÍA AYUDAR A DESCUBRIR 
MEDICAMENTOS VS COVID-19
Se creó el primer modelo detallado a nivel atómico de 
cómo el COVID-19 daña los pulmones, lo que podría 
ayudar en la búsqueda de fármacos

Anthony Fauci, principal epidemiólogo de la Casa Blanca urgió a 
acelerar la vacunación contra COVID-19 ante la expansión de la 
variante india

EE.UU. URGE ACELERAR VACUNACIÓN 
CONTRA COVID-19 ANTE EXPANSIÓN 
DE LA VARIANTE INDIA
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LOS DOS EFECTOS DE LAS ELECCIONESFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

EDUARDO RIVERA 
DEBERÁ CUMPLIR 
PROMESAS DE 
CAMPAÑA: COE
El Consejo Nacional de Organismos 
Empresariales (COE), mencionaron 
que una vez que las tendencias le son 
favorables a Eduardo Rivera, para 
que sea el próximo presidente muni-
cipal de Puebla, no tienen empacho 
de trabajar con él, pero aseguraron 
que serán críticos y exigentes de que 
cumpla las promesas que realizó en 
campaña.
El presidente, César Bonilla Yunes, 

declaró que, si bien sus afiliados 
apoyaban a Claudia Rivera pues para 
ellos era una mejor candidata para 
la presidencia de Puebla.
Aclaró que son un sector empre-

sarial que evaluó mejor a la candi-
data morenista, pero señaló que van 
a trabajar con él porque es quien 
administra la ciudad durante los 
próximos tres años.
Dijeron que una vez que sea 

formalmente presidente municipal 
buscarán un acercamiento con él.
“Lo tenemos que hacer forzosa-

mente, tenemos que trabajar con él, 
porque él es gobierno y nosotros 
somos empresarios y tenemos que 
ir de la mano”, acotó.
Finalmente dijo que las priorida-

des que el gobierno que encabezará 
Rivera Pérez debe ser la inclusión, 
erradicar la corrupción, hacer un 
manejo correcto de la administración 
municipal, finanzas sanas, así como 
un enlace empresarial continuo para 
una pronta reactivación económica.    
     ALMA MÉNDEZ

Puebla se encuentra dentro de los primeros cinco 
estados que tuvieron una caída en el sector comercio
El Instituto Nacional de Es-
tadística y Geografía (Inegi), 
dio a conocer que, en Puebla, 
la productividad laboral en el 
sector comercio tuvo una caí-
da del -5.5 por ciento durante 
el primer trimestre del 2021.

En contraste, el comercio al 
por menor, tuvo un crecimien-
to en su productividad laboral 
del 2.7 por ciento, mientras 
que la manufactura registró 
un alza del 1.7 por ciento.

Por lo que Puebla, se re-
porta como el quinto lugar de 
los 32 estados de la Repúbli-
ca con la más alta caída en 
el indicador de productividad 
laboral por debajo de Baja 
California Sur (-9.2 por cien-
to); Campeche (-8.9 por cien-
to); Nayarit (-7.6 por ciento) y 
Sinaloa (-6.7 por ciento).

El Índice Global de Produc-
tividad Laboral de la Economía 
(IGPLE) con base en horas 

trabajadas disminuyó 0.7 por 
ciento en el trimestre ene-
ro-marzo de 2021 frente al tri-
mestre previo.

Por grupos de actividad 
económica, la Productividad 
Laboral en las actividades se-
cundarias registró una caída 
de 1.4 por ciento y en las ac-
tividades primarias de 0.9%, 
mientras que en las terciarias 
creció 0.4 por ciento en el mis-
mo lapso.

Por sector de actividad y 
con series desestacionaliza-
das, durante el primer trime-
stre de este año, con base 
en las horas trabajadas en 
las empresas constructoras 
aumentó 0.5 por ciento y en 
los establecimientos manu-
factureros 0.2 por ciento con 
relación al trimestre inmediato 
anterior.

En tanto que las empresas 
de comercio al por mayor subió 

2.7 por ciento y en las de comer-
cio al por menor 0.9 por ciento, 
en tanto que en las de servicios 

1.4 por ciento en el trimestre en 
cuestión. Costo Unitario de la 
Mano de Obra.

Finalmente, el Costo Uni-
tario de la Mano de Obra por 

hora trabajada en los estab-
lecimientos manufactureros 
fue inferior en 0.2 por ciento 
y en las empresas constructo-
ras ascendió 2.2 por ciento en 
el trimestre enero-marzo del 
presente año respecto al tri-
mestre que le precede. 

   ALMA MÉNDEZ

Más allá de los resultados que interesan en lo local, al estudiar 

lo ocurrido en las elecciones del 6 de junio, aparecen dos efectos 

que tendrán consecuencias en todo el país y que presentarán su 

clímax en las elecciones presidenciales de 2024.

En todo ello, hay un indicador que ha llamado la atención de 

propios y extraños: el porcentaje de participación de los electores.

Más del cincuenta y cinco por ciento de los ciudadanos inscritos 

en el Padrón acudieron a las urnas y les importó poco o nada si 

se escucharon balazos, tardanzas para abrir las casillas y literal-

mente, una cabeza humana junto a una urna electoral.

También hay que considerar que los cárteles y las pandillas de 

alto impacto operaron, la mayoría para candidatos que fueron 

postulados por Morena en distintas partes del país y, aun así, la 

mitad del Padrón ejerció su derecho, algo atípico en elecciones 

intermedias.

Para darse una idea de las cosas, en las últimas intermedias se 

han presentado a las urnas, electores que en su conjunto suman 

porcentajes inferiores al 50 por ciento del Padrón: en 2003 votó 

el 41.48%; en 2009, 44.68%; en 2015, 48.5%. 

Con todo, hay que considerar que, en la lucha por el poder, hasta 

los payasos han tenido oportunidad de ganar: Alfredo Adame, 

candidato a la diputación federal por el distrito 14 en Tlalpan, 

recibió un voto en la casilla adonde él mismo votó: la 3949C3.

Sin embargo, la ganadora fue Rocío Banquells, por la coalición 

PRI-PAN-PRD.

El lector puede darse una idea de la robustez técnica del trabajo 

legislativo de tal parlamentaria.

La mayoría se desapareció. Se entiende por Mayoría Calificada 

“la que corresponde a las dos terceras partes, cuando menos, de 

los legisladores que se encuentran presentes en el salón de plenos 

de alguna de las Cámaras del Congreso al momento de tomar una 

decisión o realizar una votación”, según señalan documentos de 

la Secretaría de Gobernación. 

Los textos apuntan que “Considerando que la Cámara de Dipu-

tados está integrada por 500 legisladores, se requieren 334 votos 

para alcanzar una mayoría calificada (o un número menor, según 

el total de asistentes a la sesión); en la Cámara de Senadores se 

requerirían 85 de 128 legisladores para lograr dicha mayoría, 

variando el número en función de los senadores presentes en la 

sesión de Pleno”.

Pues, de acuerdo a los resultados que aún siguen siendo prelimi-

nares, Morena y sus asociados no van a poder lograr por sí solos 

el “alcance del consenso entre las fuerzas políticas integrantes, 

que vayan más allá de la simple mitad más uno de los votantes, 

sobre todo cuando se trate de determinadas reformas legales o 

asuntos trascendentes”.

Las consecuencias de perder la Mayoría Calificada son numero-

sas, pero podría resumirse en una afirmación categórica, Andrés 

Manuel López Obrador no va a poder tronarle los dedos a sus 

colaboradores en San Lázaro para que hagan y deshagan a su 

antojo y no le cambien ni una coma a sus propuestas de reformas.

Según los datos del PREP con más del 90 por ciento de conteo 

realizado, “Morena-PT-PVEM” tienen 25.5 por ciento y “PRI-PAN-

PRD”, un porcentaje similar. Feliz, Movimiento Ciudadano tiene 

un 7 por ciento que lo convierte en bisagra, para bien y para mal.

A Morena no se le va a facilitar el intentar reformas ocurrentes y 

aprobarlas sin complicaciones. En realidad, tiene tres opciones, 

que son negociar con la oposición; comprarle su apoyo a Dante 

Delgado o, comprar voluntades individuales a legisladores del 

PAN, PRI o PRD. El tiempo lo dirá.

El país se partió en dos.

Revisando los datos de distintas partes del país, dos indicadores 

comienzan a robustecerse: el primero es que las clases medias 

están regresando a los partidos políticos en los que usualmente 

depositaban su sufragio, que son PAN y PRI.

El segundo indicador es que Morena está perdiendo acelerada-

mente el control de distintos territorios en los que arrasó cuando 

López Obrador ganó la Presidencia de la República.

El mayor ejemplo de lo anterior es la demarcación Cuauhtémoc 

en la Ciudad de México, territorio dominado eternamente por 

René Bejarano y sus asociados.

Pero también en lugares como Guerrero se ha podido comprobar 

que en política todo tiene un costo, incluso ser beneficiario de 

poderes criminales.

Las elecciones en Guerrero que ganará Evelyn Salgado, la esposa de 

Iván Alonso Bustamante (hijo de Joaquín Alonso, lavador de dinero 

de la organización Beltrán Leyva), dan una idea de lo que viene.

El PREP apunta una victoria de 46.29 por ciento para la hija de Félix 

Salgado Macedonio, mientras que su más cercano competidor, 

Mario Moreno Arcos, muestra 37.75 por ciento de los votos. Ganó 

Salgado Macedonio y López Obrador, pero de ahí a que la tengan 

garantizada en 2024 hay un horizonte de distancia.

Dicho de otra manera: la oposición creció notoriamente en todo 

el país en tres años y las cosas deben estar verdaderamente mal 

para que numerosos mexicanos que “echaron a patadas al PRI 

y al PAN de Los Pinos”, ahora pidan que regresen por sus fueros 

para gobernar.

El mensaje es evidente, en el sentido que, para una notoria parte de 

la población del país, no es opción tener a un autócrata en Palacio.

Peor aún, a un personaje que ni siquiera tiene conocimientos 

suficientes para gobernar un país complejo como México.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto
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Respiran restauranteros 
ante la baja de Covid
La Cámara Nacional de la Industria de 
Restaurantes y Alimentos Condimentados 
(Canirac) cerraron el mes de mayo con 
un crecimiento en sus ventas de un 61.5 
por ciento en sus ventas lo que se tradujo 
en “un gran respiro” para el sector, esto 

contra el Covid-19 en Puebla.

-

horarios en los restaurantes para lograr un 
incremento en ventas

Por lo que, espera que los poblanos 
mantengan las medidas sanitarias dict-

los empleos perdidos durante la pandemia.

nos dio un gran respiro, creo que ahora 

-

 ALMA MÉNDEZ

Firma de convenio entre 
Canacintra y BUAP

EXHIBICIÓN INTERNACIONAL TEXTIL SE REALIZARÁ EN 
OCTUBRE EN PUEBLA; ESPERAN DERRAMA DE 400 MDPMás de 77 mil empleos genera 

industria manufacturera poblana

El Rector Alfonso Esparza Ortiz destacó 
que estas acciones contribuyen al 
incremento de la competitividad a partir 
de programas de investigación y el uso 
del conocimiento

-
versidad y el sector empre-
sarial impulsará el talento 
emprendedor de nuestros 
estudiantes, para que de-
splieguen sus competencias 

-
ciones innovadoras a diver-

-

-

Nacional de la Industria de la 

-
eedora de conocimiento 
y recursos humanos, sino 
también como generadora 
de estrategias que posibilit-
en el aprovechamiento de 

sostenible, en apego al mar-
co del Derecho, y una amplia 

-

En presencia de autori-
dades universitarias y del 
ingeniero Luis Espinosa Rue-
da, presidente de la Canacin-

-

acciones que contribuyen al 
incremento de la competi-
tividad de las empresas, a 
partir de programas de inves-

-
-

sas y proyectos de desarrollo 

“Frente a la complejidad 
del mercado, el avance de la 

la industria debe proveer pro-

para ello necesita incorporar 
-

ocimientos a sus procesos. 
-

tunidad que puede encon-
trar al establecer actividades 
colaborativas con nuestra 
universidad para relacio-
nar el talento de los investi-
gadores y las competencias 

los procesos industriales de 

Por su parte, Luis Espino-

la apertura para celebrar este 

se emprendan en conjunto 
hoy tendrán repercusiones 

apoyan en el desarrollo y uso 
-

En el acto, la represent-

convenio estuvo a cargo del 

y Estudios de Posgrado, 

de la Facultad de Ciencias 

-

entre diversos organismos 
de manera interdisciplinar-
ia, sobre todo ante los retos 
globales, en una agenda que 
incluye el desarrollo sustent-
able, un tema contemplado 
en el Plan de Desarrollo In-

y que también es de interés 
para Canacintra.

contribuyan a la mejora de la 
competitividad de los nego-

para el desarrollo empresar-

oportunidades para que las y 
los estudiantes realicen servi-

-
-

das a dicho organismo.
-
-

sponsable para que la calidad 
académica de los programas 

-
ciones que respondan a los 
requerimientos que el entor-

Luis Espinosa Rueda agradeció a la BUAP la apertura para celebrar este convenio, pues reconoció que 
la academia es fundamental para el crecimiento no sólo del estado, sino del país. FOTO: 

Maquiladora y de Servicios 

generaron 77 mil 171 em-
-

Lo anterior, representa 
un repunte del 1.9 por cien-
to con respecto al mes pre-
vio, según indicadores del 
Instituto Nacional de Esta-

La dependencia estatal 
-

pa el sitio 11 en empresas 

178 establecimientos de los 

-
to del empleo nacional en 

-
miento en horas trabajadas 

con 9.9 por ciento.
Y el tercer lugar a nivel 

nacional con mayor creci-
miento en establecimientos 

-

en crecimiento de personal 
ocupado con 1.6 por ciento 

las remuneraciones prome-
dio por persona ascendie-

4.7 por ciento con respecto 

Los ingresos de ese 
sector, durante el primer 

-

de pesos por ventas en los 

-
 ALMA MÉNDEZ

-

Puebla, donde se espera una der-

Esto después de que, durante 

cancelada, por la pandemia del 

El presidente Carlos Couttolenc 
-

mente se tiene vendida la mayor 

parte de stands y se aplicará un 
protocolo especial de seguridad 
sanitaria de los asistentes.

-
colo sanitario especial para este 
encuentro que prevé reunir a más 

El representante de la industria 
-

-

de asistir a este encuentro donde 
-

do tanto en maquinaria como en 

-
ico y Latinoamérica, reuniendo a 

y oportunidades de negocios.
         ALMA MÉNDEZ

El representante de la industria textil para la región Puebla-
Tlaxcala, destacó que la fecha sigue en pie ya que existe interés de 
compradores nacionales y extranjeros de asistir a este encuentro
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sumarte!

Te pusiste cubrebocas,
respetaste las medidas sanitarias
y decidiste el rumbo de Puebla.

¡Gracias por

Barbosa visitará Juan C. Bonilla; anuncia 
reunión con afectados por socavón

Presos los  asesinos 
de universitarios y del 
chofer del Uber
El gobernador, Miguel Barbosa Huerta aclaró 
que el reo que se fugó del Cereso de San Miguel, 
Felipe Hernández alias “El Pirulí” no es el respon-
sable del homicidio en Huejotzingo de los tres 
estudiantes de Medicina de la BUAP y UPAEP, así 
como del conductor de Uber que los trasladaba, 
el pasado 23 de febrero de 2020. 

El titular del Poder Ejecutivo argumentó que 
los ejecutores de los estudiantes y el conduc-
tor fueron Lizeth Ramírez, Jesús Juárez y Ángel 

-
micidas. 

“Quiero dejar un punto muy bien aclarado, 
relacionado con la fuga del PPL Felipe N, se ha 
difundido que Felipe fue parte de los homicidas 
que ejecutaron a los tres estudiantes de medici-
na y al conductor del Uber allá en Huejotzingo, 
pero no es así, no sé quién lo dijo”, comentó.

Enfatizó que El Pirulí fue detenido el 24 de 
noviembre de 2020 y encabezaba una banda 
que operaba en la misma zona de Santa Ana 
Xalmilmilulco. 

En este mismo sentido, lamentó que el rec-
tor de la UPAEP, Emilio Baños Ardavín, haya cali-

que el Pirulí no es el que ejecutó el crimen.
 “Ya el rector de la universidad privada se 

es así, hoy le he pedido a la FGE que envíe un 
-

chable la fuga de cualquiera, pero este PPL no 
está vinculado en esa ejecución”, concluyó.   
          SILVINO CUATE

Descienden casos de 
Covid en Puebla; hoy 
SSA reportó 10 nuevos 
infectados
La Secretaría de Salud registró 10 nuevos en-
fermos de Coronavirus, en comparación con 
los datos de ayer son 8 casos menos, se con-
tabilizó sólo un decesos, actualmente hay 86 
mil 423 acumulados y 12 mil 458 fallecidos. 

El secretario de salud, José Antonio Mar-
tínez García explicó que hay 87 casos activos 
distribuidos en 18 municipios, además se tie-
nen registrados 184 pacientes hospitalizados, 
37 están graves.

La distribución de estos pacientes es la si-
guiente: en unidades de la Secretaría hay 59; 

57; nosocomios privados, 27; ISSSTEP, 23; 
ISSSTE, 12; mientras que los hospitales Militar 
Regional y Universitario reportan tres cada uno.

Agregó que se han procesado 144 mil 110 
muestras para detectar el virus, de las cuales 
el 59.97 por ciento han dado positivo.  

         SILVINO CUATE

MÁS DE UN MILLÓN 
DE POBLANOS YA 
TIENEN LA PRIMERA 
DOSIS VS COVID-19 
Desde que inició el proceso de vacunación 
en Puebla, un millón 145 mil 950 perso-
nas ya tienen aplicada una dosis contra el 
Covid-19, así lo informó el secretario de 
Salud, José Antonio Martínez García

El total de vacunados representantes 
el 17.6 por ciento de la población, ya que, 
según el Instituto Nacional de Estadística 

6.5 millones.

Agregó que a la fecha son un millón 
433 mil 930 antígenos de las diferentes 
marcas los que se han aplicado, ya que se 
contempla a los poblanos que ya tienen el 
esquema completo.

Agregó que ya comenzó la jornada de 
vacunación en 56 municipios del estado 
en 61 puntos que se habilitaron, en los 

que se prevé poner más de 115 mil bio-
lógicos. 

Indicó que hasta el momento son 10 
mil 254 mujeres embarazadas que ya 
tienen la primera dosis, además se tiene 
abierta la plataforma para que se puedan 
registras las que faltan, mientras sean 
mayores de edad.

Detalló que hasta el momento no se tie-
ne fecha de cuándo podría iniciar la vacu-
nación para la población de 18 a 39 años. 

Señaló que de acuerdo con datos del 
Instituto Nacional de Geografía y Estadís-

poblanos los que se encuentran en este 
rango de edad, siendo el más amplio en 
el estado.  SILVINO CUATE

El gobernador Miguel Barbosa Huerta 
anunció que el jueves 10 de junio visitará  
Santa María Zacatepec, junta auxiliar del 
municipio de Juan C. Bonilla, para conocer 
los daños que ha generado el socavón. 

Barbosa Huerta comentó que ya cuen-
ta con los primeros informes sobre las 
afectaciones que ha generado el socavón, 
sin embargo, esperarán, hasta que el ta-
maño deje de incrementar, para tomar 
una decisión sobre el tema. 

“Tenemos ya posiciones, ya tenemos 

a que todo termine, tenemos que esperar 
a que el socavón, como fenómeno geo-
lógico y hídrico termine de presentarse 
para tomar decisiones, y si hay posibili-
dad espero ver mañana a gente allá en 
el socavón”, declaró en rueda de prensa. 

Comentó que en su visita a Juan C. 
Bonilla espera reunirse con las familias 

conocer sus inquietudes y poder dar una 
respuesta.

“Espero que mi equipo ponga un lu-

que el jueves estoy con la Secretaría de 
Gobernación, con la Secretaría de Medio 
Ambiente, con la Secretaría de Desarrollo 

-
no responsable”, acotó. 

Cabe recordar que en el último repor-
te, la Secretaría de Gobernación, Ana Lu-
cía Hill Mayoral informó que el socavón 
continúa creciendo, ya que, actualmente 
mide 110 metros en su eje mayor y 100 
metros en su eje menor. 

En este mismo sentido, el gobernador 

aseguró que los proyectos de obra públi-
ca están en curso, y la licitación de los 
mismos está en proceso. 

“Tenemos miles de millones que esta-
mos aplicando, de los recursos del estado, 
más caminos, mercados, rastros DIF. Mu-
chas remodelación de escuelas, la prepara-
ción de proyectos ejecutivos muy importan-
tes en todo el estado para poder intentar 
conseguir recursos federales distintos a los 
ordinarios que nos proveen cada mes, pero 
estamos muy activos”, dijo. 

Agregó que espera tener mayor co-
municación con el gobierno de Tlaxcala. 
Además dijo que pronto dará a conocer 
los grandes resultados en la negociación 
de las concesiones de la Red Urbana de 

        SILVINO CUATE

FOTO: 
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A 3 AÑOS, ACTIVISTAS 
TRABAJAN PARA 
ESCLARECER 
SUPUESTO FEMINICIDIO 
DE ZYANYA ESTEFANÍA
Integrantes del Observatorio Nacional del Feminici-
dio, trabajan de manera paralela a la investigación 

-

-

-

-

-

-

 ALMA MÉNDEZ

RÍO ALSESECA, UN AFLUENTE COLOR ROJO

-

-

-

mejorar las condiciones en las 

-
-

-

-

-

-

-

-

-
blanos por el proceso electoral 

-

-

-

programadas para abordar te-

-

-
torales avancen, mientras eso 

-

 AURELIA NAVARRO

Pactan coordinación Barbosa y Lalo 
Rivera por el bien de la capital poblana
Ambos coincidieron 
que el tiempo no 
puede esperar hasta 
el mes de octubre, no 
obstante, acordaron 
ser respetuosos 
de las tareas de 
gobierno que a cada 
uno le corresponde, 
sin caer en la 
intromisión por los 
diferentes partidos 
que representan. 

-

 SILVINO CUATE
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Nora Merino pidió a Morena Puebla 
evitar cacería de brujas interna

GOBIERNO DE 
PUEBLA YA 
DIÁLOGO CON 
HABILIDADES 
DE SANTA RITA 
TLAHUAPAN
La secretaria de Gobernación, Ana Lu-
cía Hill Mayoral informó que ya tuvo 
una reunión con los habitantes del 
municipio de Santa Rita Tlahuapan, 
quienes bloquearon la autopista Méxi-
co-Puebla para exigir a las autoridades 
electorales que se repita las elecciones, 
argumentado que hubo fraude por 
parte del presidente municipal, Vidal 

La funcionaria estatal comentó 
que se expuso que no le correspon-
de al gobierno del estado repetir la 
elección, sino, a los órganos elec-
torales, pero para ello es necesario 

“Se está comunicación con ellos, se 
tuvo que explicarles cuál es la dinámica 
sobre cualquier queja que haya sobre 
el proceso electoral y sobre ello se está 
trabajando, afortunadamente se pudo 
llegar a un acuerdo y se liberó la auto-

Por su parte, el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta dijo que los temas 
electorales no se resuelven cerrando 
carreteras, por ellos exhortó a la po-

En relación al cierre del Programa 
de Resultados Electorales Prelimina-
res (PREP)  que indica que habrá 17 
diputados locales de Morena y 9 del 
PAN, Barbosa Huerta dijo que el po-
der legislativo no tendrá ninguna re-
lación con el gobierno, ya que cada 

En otro tema, el mandatario po-
blano comentó que su reunión con 
Eduardo Rivera es para conocer 
asuntos de Puebla, pero no temas 

“Hablo con un candidato con re-
sultados electorales en una etapa del 

tendencias le favorecen, con Eduardo 
Rivera, el candidato de una coalición 

por la candidata de Morena ya reco-
noció esa tendencia, seguramente ha-
blaremos temas de Puebla, pero yo no 
voy hablar temas de proyectos con él, 
los proyecto de gobierno todavía los 
voy a tratar con quien ejerce funcio-

Respecto a la reunión con Ale-
jandro Armenta, Barbosa Huerta co-
mentó que fue de cortesía y descartó 
que se planeó el rumbo a las eleccio-

 AURELIA NAVARRO

POR IMPOSICIÓN E INFLUYENTÍSIMO, MORENA PERDIÓ EN 
PUEBLA; CONSEJEROS EXIGEN EXPULSIONES

Nora Merino Escamilla diputada 
reelecta por el Distrito 10 local 
de Puebla, llamó a Eloísa Vivan-
co Esquide a sacar las manos de 
la Comisión Nacional de Honor y 
Justicia (CNHJ) de Morena con la 
cual se busca castigar a quienes 
estuvieron en contra de la candi-
datura de su hija, Claudia Rivera 
Vivanco, y quien perdiera la ree-

 Y es que recordemos que una 
semana antes de los comicios del 
domingo, integrantes de Morena 
advirtieron que habría castigo para 
los consejeros y militantes que du-
rante todo el proceso electoral es-
tuvieron en contra de la morenista, 
en lugar de sumarse para evitar la 

hizo Rivera Vivanco hacia quie-
nes fueron sus detractores, pero 
ganaron la elección, Nora Merino, 
aclaró que el triunfo no fue por es-
tar con la oposición, sino porque 
se hizo un buen trabajo, tema que 
ella como alcaldesa no cumplió, 
además de que su mal desempe-
ño siempre estuvo revelado por 
encuestas, que auguraban que la 

 Nora Merino, pidió a Eloísa Vi-
vanco y madre de Claudia Rivera, 
tener la capacidad de saber leer a 
la ciudadanía que votó en contra de 
su hija y que acepten los resultados 
que los llevó a perder con más de 

 En cuanto a su relación con el 
alcalde virtual del PAN-PRI-PRD-
PSI-CPP, Eduardo Rivera Pérez, la 

acercarse de forma institucional, 
para atender las necesidades de 

 De la contienda en general, 
reconoció que sí hubo un voto de 
castigo hacia la aspirante Claudia 
Rivera Vivanco, el cual afectó di-
rectamente a muchos de los can-
didatos que perdieron los comicios 

 Reiteró que ahora el tiempo 
ha dado la razón, y Rivera Vivanco 
perdió la reelección a la alcaldía 
de Puebla, porque nunca fue el 

 AURELIA NAVARRO

Consejeros de Morena no solo piden la 
expulsión del partido de Claudia Rive-
ra Vivanco por haber perdido la capital 
del estado, sin de los representantes del 
partido que la postularon para la reelec-
ción, que va desde el dirigente Edgar 
Garmendia de los Santos  hasta Alejan-

Acusaron que la derrota del seis de 
junio tiene responsables con nombre y 
apellido de quienes incurrieron desde el 
inicio de la Jornada Electoral, en la im-
posición de candidatos que terminaron 
por dividir aún más el partido al haber 
repetido esta práctica en municipios del 
interior del estado que de igual forma 

Entre los personajes que consideran 
deben salir del partido están no solo, 
Edgar Garmendia de Los Santos, Saúl 
Papaqui, Carlos Evangelista, Pablo Sala-
zar sino Alejandro Armenta Mier, por ha-
ber impuesto a hombres y mujeres que 

“Éstas acciones son las que nos lle-

varon a perder la cuarta ciudad más im-
portante del país, que es Puebla capital y 
la zona metropolitana, como San Andrés 
Cholula San pedro Cholula Coronango, 
Santa Clara Ocoyucan, San Martín Tex-

Consideraron que dento del partido 
se deben realizar varios cambios, entre 
ellos, la separación de Eloísa Vivanco 
Esquide, como titular de la Comisión 
Nacional de Honestidad y Justicia, ya 
que al estar en ese espacio seguiría 
atajando cualquier error de la edil con 

Resulta una contradicción lacerante 

que no solo son contrarios al programa 
de la Cuarta Transformación, a los prin-

-
dente, sino que son contrarios también 

-

“Quienes están a cargo de la diri-
gencia de morena a nivel estatal y 
nacional han dañado severamente a 

-
quema de negocios con las candidatu-
ras y se valieron del nepotismo, el in-
fluyentismo, el entreguismo y todas las 
formas de corrupción utilizadas por la 
mafia del poder que tanto trabajo nos 

 AURELIA NAVARRO

Dento del partido se deben realizar varios cambios, entre ellos, la 
separación de Eloísa Vivanco Esquide, como titular de la Comisión 
Nacional de Honestidad y Justicia. FOTO: 

Las descalificaciones 
que hizo Rivera 
Vivanco hacia sus 
detractores, pero 
ganaron la elección, 
Nora Merino, aclaró 
que el triunfo no 
fue por estar con 
la oposición, sino 
porque se hizo 
un buen trabajo, 
tema que ella como 
alcaldesa no cumplió
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Protesta  en Huejotzingo 
vs resultados de la elección 
Ciudadanos  de Huejotzingo  bloquean  la 
carretera federal México-Puebla, en pro-
testa a  los resultados  de la elección ce-
lebrada el pasado domingo  6 de junio y 
que favorecieron  a la actual presidenta 
municipal, Angélica  Alvarado Juárez.

Hasta el momento funcionarios de la 
delegación de Gobierno han arribado al 
municipio y buscan  entablar el dialogo 
con los manifestantes y poder liberar la 
vialidad que se mantiene cerrada.

Y es que los  manifestantes señalan 
que durante la elección  hubo notorias  
irregularidades que impiden  tener certe-
za de que el proceso electoral  haya sea 
transparente. 

Cabe decir que la medida de bloquear 
el tránsito  de la federal  México Puebla 
se da luego de que policía  municipal  les 
restringiese el acceso a la presidencia 
municipal, lugar  que era el punto  incial 
de la manifestación.

Con esta protesta  los habitantes  de 
Huejotzingo  alzan la voz en contra de An-
gélica Alvarado y el”triunfo” obtenido en 

amañado y lleno de irregularidades. 
Entre las presuntas irregularidades  

que los  inconformes acusan, están la 
compra de votos y la entrega de otro tipo 
de apoyos por parte de la abanderada de 
la coalición  Juntos  Haremos  Historia. FOTO: 
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El lobo gris mexicano es protegido por especialistas y ciu-
dadanos agrupados en 55 instituciones multidisciplina-
rias, 38 de ellas pertenecientes a la Unión Americana y el 
resto a México. 

los 70; en ese entonces se estimó que su número llegaba a 
apenas a medio centenar en territorio nacional.

 Ahora, esta especie se protege, rehabilita y conserva en la 
zona norte de nuestro país y el sur de Estados Unidos, y su nú-
mero asciende a 356 ejemplares, de acuerdo a comunicado de 
la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 

Xóchitl Ramos Magaña, veterinaria egresada de la Facultad 
de Estudios Superiores Cuautitlán de la UNAM, es una de los 
expertos preocupados, y ocupados, en su cuidado. 

La también integrante del Grupo de Manejo del Mexican Gray 
Wolf Species Survival Plan ha escrito una historia diferente acer-
ca de los lobos. Como especialista en fauna silvestre, desde 
hace años ha contribuido a su conservación y rehabilitación. 
“En México contamos con un centro de rehabilitación, con dos 
encierros. 

Las zonas de liberación se ubican entre Sonora, Chihuahua, 
Durango, Zacatecas y Nuevo León; y en Estados Unidos, entre 
Arizona y Nuevo México”, dijo Ramos Magaña.

 La también veterinaria del Zoológico de Chapultepec expuso 
que cada uno de los lobos liberados cuenta con un radiocollar 
para su monitoreo, y han ubicado a algunos ganaderos e inte-
grantes de bandas del crimen organizado como sus “nuevos” 
antagónicos. 

En la Facultad de Ciencias (FC), explicó que parte de la reha-
bilitación para la vida libre de los lobos consiste en conservar no 
sólo sus patrones conductuales “silvestres”, sino su estructura 
social, “para que puedan cazar presas apropiadas: venados, pe-
caríes, guajolotes, liebres y otros mamíferos pequeños”. 

Por ello, recomendó, “cuando están en cautiverio no se de-
ben crear lazos afectivos entre estos y los humanos, ni depen-
dencia alimenticia, pues cuando son liberados buscan a la gente 
y eso los pone en riesgo”. Foto: Unam El aullido de “Carlitos” 
seguirá por mucho tiempo. 

“Carlitos” ingresó al Centro Ecológico de Sonora, estaba en-
fermo, pero sobrevivió al moquillo tras un par de meses.

Luego, un virus propio de los felinos lo envió 15 días a tera-
pia intensiva, salió avante y fue nombrado con la identidad del 
veterinario que lo salvó. 

En 2017, junto a una hembra y sus cachorros, fue liberado, 
pero no aprendió a cazar. Depredó ganado, se acercó a los po-
blados y un mes después regresó a cautiverio, para rehabilitarse 
hacia la vida libre. 

Es uno de los 356 ejemplares del lobo gris mexicano protegidos. 
El manejo en cautiverio es puntual, con un plan genético, 

etológico y de medicina preventiva, así como con un programa 
de rehabilitación, con preliberación y liberación, aseguró Ramos 
Magaña.  Para el salvamento genético, los animales más repre-
sentativos de su especie son los principales candidatos a ser 
liberados, detalló. 

No obstante, la egresada de la FES Cuautitlán dijo que aun-
que se trata de evitar que los lobos tengan contacto con los 
perros de rancherías en el norte del país, se han encontrado 
híbridos, que son llamados “loberros” o “coyolobos”. 

“No deseamos que suceda esa mezcla”. 
Con información de la UNAM. Nota del editor: En una prime-

ra versión de este texto se informó que el lobo gris había salido 
de la lista de especies en peligro de extinción, lo que es erróneo.

FUENTE: HTTPS://NEWSWEEKESPANOL.COM/2018/06/LOBOGRISMEXICANOES
PECIESPELIGRO/ PUBLICADO POR: NEWSWEEK MÉXICO

Larga vida 
al lobo gris 
mexicano

Foto: UNAM
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En San Salvador el Seco, Pue. Inició la 
aplicación de la vacuna anti Covid, Prime-
ra Dosis, en nueve municipios de la zona 
de Ciudad Serdán para personas de 40 a 
49 años de edad, mujeres embarazadas 
mayores de 18 años de edad y personas 
de la tercera edad que no se hayan vacu-
nado anteriormente.

La vacunación será desde hoy martes 
al jueves 10 de junio. Se aplica la vacuna 
en los siguientes municipios:

Ciudad Serdán
Chichiquila
Chilchotla
Guadalupe Victoria
Libres

Quimixtlán
San Salvador El Seco
Tepeyahualco
Tlachichuca
Serán la primera dosis para mujeres 

embarazadas mayores de 18 años, para 
personas de la tercera edad que por al-
gún motivo no se la aplicaron anterior-
mente.

Los lugares en donde se aplicará la 
dosis son:

CESSA Serdán
UMR Chichiquila
Centro de Salud Chiclchotla
Hospital Integral Guadalupe Victoria
CESSA Libres

UMR Quimixtlán
Hospital Rural IMSS El Seco
UMR Tepeyahualco
CESSA Tlachichuca
En estos lugares personal de Bienes-

tar organizan a los ciudadanos que están 
ingresando por edades, apellidos como lo 
marca el calendario.

Para las personas es una esperanza de 
vida y tranquilidad para retomar sus acti-
vidades de manera normal.

Hasta el momento no se ha reportado 
que alguna persona hay tenido alguna reac-
ción negativa por la vacuna. Es importante 
recalcar que los médicos están pendientes 
por cualquier emergencia.  LUZ MARIA ZAYAS

LA ELECCIÓN EN ATLIXCO SERÁ 
IMPUGNADA: GUILLERMO VELÁZQUEZ

Morena compró de votos en al menos el 80% de las casillas de 
Atlixco: Guillermo Velázquez

Inició vacunación anti Covid a personas de 40 Inició vacunación anti Covid a personas de 40 
a 49 años en 9 municipios de la Sierra Negraa 49 años en 9 municipios de la Sierra Negra
Arranca vacunación 
anti Covid en Ciudad 
Serdán, Chichiquila, 
Chilchotla, Guadalupe 
Victoria, Libres, 
Quimixtlán, San 
Salvador El Seco, 
Tepeyahualco y 
Tlachichuca

Atlixco, Pue. Mediante una rueda de 
prensa, el presidente municipal con li-
cencia Guillermo Velázquez Gutiérrez, 
dijo que impugnarán la elección a presi-
dente municipal luego que se encontra-
ron diversas anomalías durante la elec-
ción en municipio.

Mencionó que pudieron detectar la 
compra de votos en al menos el 80 por 
ciento de las casillas.

El ex candidato a la presidencia mu-
nicipal aseguró que conforme se acer-
caba la hora de cierre de casillas fue 
incrementando el dinero que se estaba 
entregando, llegando a ofrecer hasta 
cinco mil pesos.

Dijo que detrás de la compra de vo-
tos está Jesús Luévano y Alejandro Ar-
menta.

Velázquez Gutiérrez señaló que cuen-
ta con evidencias que estará presentan-

do a las autoridades correspondientes 
para poder impugnar la elección, entre 
estas evidencias se encuentran testimo-
nios de quienes durante la jornada elec-
toral estuvieron ofreciendo dinero.

Asimismo señaló que la mayoría que 
votó por Morena fue porque fueron 
comprados por Morena.

Aseguró que se comenzaron a perca-
tar de la compra de votos después de la 

sección 167 correspondiente a la escue-
la Plutarco Elías Calles, además de otras 
zonas como Infonavit, Axocopan, Coyu-
la, San Pedro Benito Juárez, San Félix 
Hidalgo entre otros puntos.

Será este martes cuando regrese a 
sus actividades al ayuntamiento, mien-
tras tanto serán sus abogados quienes 
se encargarán de continuar con la im-
pugnación.  PAOLA AROCHE

La mayoría que votó por Morena fue porque fueron comprados por Morena. FOTO: 
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Tlatehui adelanta gestiones para atender 
necesidades de San Andrés Cholula
EL PRESIDENTE ELECTO POR EL PAN, MUNDO TLATEHUI PERCINO, INSTALÓ CASA DE GESTIÓN EN SAN ANDRÉS CHOLULA

Puebla, Pue. Para acelerar la recupera-
ción del municipio de San Andrés Cho-
lula, el presidente electo por el PAN, 
Mundo Tlatehui Percino, informó que 
ha iniciado las acciones para instalar 
una Casa de Gestión en la demarcación, 
donde se atenderán las necesidades y 
propuestas ciudadanas a partir de la 
próxima semana.

A tiempo, descartó iniciar una cacería 
de brujas o revanchismo contra la more-
nista Karina Pérez Popoca, toda vez que 
dijo estar enfocado a cumplir con las pro-
puestas de campaña que hizo, por el bien 
de San Andrés Cholula.   

plan de acción para dar resultados preci-
sos dentro de los primeros cien días de 
gobierno, a partir de que tome protesta 
para ocupar la primera silla del Ayunta-
miento de San Andrés Cholula.

Acompañado de representantes del 
PAN, PRI y PRD, Mundo Tlatehui, desta-
có que ahora es la suma de voluntades 

seis de junio, las que se tengan que ma-
terializar con:

Instalación de la Casa de Seguridad y 
Resguardo para Mujeres Víctimas de Vio-
lencia Intrafamiliar

Conformación del Consejo Municipal 
de Prevención del Delito

mo o cacería de brujas.
“Hoy lo que queremos es estar enfo-

cados al trabajo por San Andrés Cholula, 
en cuanto al gobierno estatal y federal, 
se buscará esa comunicación de diálogo 
abierto”. Rechazó que inicie alguna cace-
ría de brujas contra Karina Pérez Popoca. 
El día domingo la ciudadanía decidió y 
hoy es ese el enfoque”, reiteró.

De los trabajos que el actual gobier-
no está realizando, sustentó que habrá 
continuidad en aquellos que sean funcio-
nales para los lugareños, agregó “una de 
las peticiones es que no se ha brindado 
apoyo para los pequeños negocios. Ne-
cesitamos impulsar las acciones para el 
comercio”.

Sobre la conformación del gabinete, 
destacó que Blanca Jiménez, entre otros 
panistas que lo han apoyado en este pro-
yecto podrían estar incluidos, “lo impor-
tante es que sean hombres y mujeres que 
trabajen por San Andrés Cholula”.

En seguridad, se comprometió a revi-
sar el sistema que se ha implementado 
en los últimos años sobre las cámaras de 
videovigilancia, reconoció que una de las 
quejas más frecuentes que recibió en un 
mes de campaña fue el miedo a la pre-
sencia de la delincuencia, robos e insegu-
ridad que se dejó crecer en el municipio. 

 AURELIA NAVARRO

La Contraloría Ciudadana

buscando un acercamiento con la alcalde-
sa de Morena, Karina Pérez Popoca, para 

abordar cómo será el proceso de entre-
ga-recepción entre otros temas relacio-
nados de cómo recibirá el ayuntamiento, 
pero sin caer en algún tema de revanchis-

De los trabajos que el actual gobierno está realizando, sustentó 
que habrá continuidad en aquellos que sean funcionales para los 
lugareños agregó “una de las peticiones es que no se ha brindado 
apoyo para los pequeños negocios.
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La Secretaría de la Función Pública 
(SFP) inhabilitó por 10 años al exsec-
retario de Hacienda, Luis Videgaray, 
por mentir en sus declaraciones pat-
rimoniales, por lo que no podrá ejerc-
er ningún cargo público durante este 
tiempo.

La SFP señaló en un comunicado 
que Videgaray Caso mintió en sus 
declaraciones patrimoniales “de tres 
años consecutivos, cuando se desem-
peñó en las más altas funciones del 
gobierno federal, como secretario de 
Relaciones Exteriores y como secre-
tario de Hacienda y Crédito Público”.

Añadió que en junio de 2019 or-
denó una investigación patrimonial 
“luego de conocer su posible partic-
ipación en la compra irregular de la 
planta de fertilizantes “AgroNitroge-
nados”, la cual ocasionó un millonar-
io daño patrimonial al Estado”.

La Función Pública explicó que 
esta es la máxima sanción que per-

mite la ley por omisiones en las 
declaraciones patrimoniales de un 
servidor público y que es independ-
iente de otros procedimientos de in-
vestigación o sanción que pudieran 
estar en curso por esta u otras auto-
ridades.

En abril pasado, un juez federal 
validó, por primera vez, la acusación 
de la Fiscalía General de la República 
(FGR) sobre la existencia de una pre-
sunta asociación delictiva encabeza-
da por el expresidente Enrique Peña 

fue sobornar con casi 100 millones 
de pesos a un grupo de legisladores 
para aprobar la reforma energética.

Animal Político tuvo acceso a la 
resolución integra del juez en donde 
enumera, entre otras cosas, la ex-
istencia de 37 datos de prueba que 
corroboran los hechos denunciados 
originalmente por el exdirector de 
Pemex Emilio Lozoya.

La acusación señala que la asoci-
ación criminal, permitió a Peña Nie-
to y a Videgaray trasladar a los leg-
isladores sobornos que ascienden al 
menos a 97 millones 190 mil pesos, y 
que provienen de transferencias ilíci-
tas por parte de la constructora Ode-
brecht. La entrega del dinero se real-
izó siempre en efectivo, en fajos de 
billetes de 500 y 200 pesos, a través 
de intermediarios en quince entregas 
distintas.

Las pruebas de la Fiscalía para 
realizar estas imputaciones se sost-
ienen en tres declaraciones (y no una 
como se conocía hasta ahora) que 
ha rendido el exdirector de Pemex, 
Emilio Lozoya, y de cuatro personas 
más que participaron o conocieron de 
las entregas del dinero a los legisla-
dores. Esto sumado a declaraciones 
de exdirectivos de Odebrecht, recibo 
de pagos y transferencias, un video, 
entre otros.  REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

La SFP investiga 
el patrimonio 
del el extitular 
de Hacienda y 
de Relaciones 
Exteriores desde 
junio de 2019.

SFP INHABILITA POR 10 AÑOS 
a Luis Videgaray por mentir en 
declaraciones patrimoniales
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Un juez federal suspendió de forma de-
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 ARTURO ANGEL

JUEZ SUSPENDE DE 
FORMA DEFINITIVA 
EJECUCIÓN DE ORDEN 
DE APREHENSIÓN 
CONTRA GARCÍA 
CABEZA DE VACA

La resolución impide a la 
FGR detener al gobernador 
de Tamaulipas mientras se 
resuelve si se le concede o 
no el amparo que solicitó. 
La FGR pretende que se le 

procese por lavado de dinero 
y delincuencia organizada.




